

BAB IV

HASIL & PEMBAHASAN

4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian

4.1.1. Profil Media iNews

News merupakan singkatan dari Indonesia News. sebelumnya, iNews TV diluncurkan dengan nama SUN TV pada 5 Maret 2008 dan berubah nama menjadi SINDO TV pada 26 September 2011. Hingga akhirnya pada 6 April 2015 berubah nama menjadi iNews TV. Didirikan oleh Media Nusantara Citra (MNC), iNews TV dapat disaksikan di lebih dari 50 kota di Indonesia.

Portal berita iNews.id dibuat karena era konvergensi media yang tidak terelakkan. Chairman MNC Group, Hary Tanoesodibjo (Hary Tanoë) melihat bahwa sebuah media tidak dapat berdiri hanya dengan 1 platform. Dia pun memutuskan untuk melengkapi iNews TV dengan platform online yang kemudian diberi nama iNews.id.

Sebagai media daring yang tergolong baru di Indonesia baik iNews TV maupun iNews.id selalu berusaha menyajikan konten-konten yang menginspirasi audiensnya. Selain itu, penyajian konten juga dibuat kreatif dan inovatif mungkin agar audiens tidak bosan dan selalu tertarik untuk mengonsumsi produk jurnalistik iNews di mana pun dan kapan pun.

iNews.id adalah news portal berjangkauan yang terdiri atas portal berita nasional dan portal daerah, bagian dari MNC Group. iNews.id mengusung visi menjadi portal berita nasional dan regional yang inspiratif dan informatif serta memiliki misi menyajikan berita dan fitur online yang enak dibaca, mendalam,

akurat, atraktif (multimedia base), juga menginspirasi siapa saja, di mana saja, kapan saja.

iNews menyajikan konten beragam mencakup berita nasional (politik, hukum, megapolitan dan peristiwa), internasional, ekonomi, olah raga, lifestyle, otomotif, teknologi dan travel. Berbagai konten itu diperkaya dengan berita-berita daerah dari seluruh Indonesia yang bersinergi dengan stasiun televisi iNews.

Berbagai konten **iNews.id** juga selaras dengan pemberitaan semua media di MNC Group, antara lain RCTI, MNC TV, GTV, MNC Channel, Koran Sindo, Okezone.com, Sindonews.com, dan MNC Trijaya FM.

4.1.1.1. Logo iNews



The logo for iNews.id features the text "iNews.id" in a bold, sans-serif font. The letter "i" is red, while "News.id" is black. Below this, the hashtag "#IniBaruBerita" is written in a smaller, black, sans-serif font.

4.1.1.2. Struktur Redaksi iNews

Pembina : Hary Tanoesoedibjo

Direktur Pemberitaan MNC Group : Syafril Nasution (Nonaktif)

Direktur Pemberitaan MPI : Yadi Hendriana

Pemimpin Redaksi/Penanggung Jawab : Zen Teguh Triwibowo

Kadiv Multimedia : Yunita Mandolang

Kadiv News Gathering : Armydian Kurniawan

Wakil Pemimpin Redaksi : Maria Christina Malau

Redaktur Pelaksana : Anton Suhartono, Dani M Dahwilani, Kastolani Marzuki, Kurnia Ilahi

Head of Editorial Network : Suriya Mohamad Said

Redaktur/Asisten Redaktur : Aditya Pratama, Ahmad Islamy Jamil, Elvira Anna, Dini Listiyani, Donald Karouw, Faieq Hidayat, Ibnu Hariyanto Komaruddin Bagja, Muhammad Fida Ulhaq, Nani Suherni, Puti Aini Yasmin, Reza Fajri, Vien Dimyati, Rizky Agustian.

Redaktur/Asisten Redaktur Regional : Vitrianda Hilba Siregar, Sazili Mustofa (Network).

Reporter : Felldy Aslya Utama, Irfan Ma'ruf, Suparjo Ramlan.

Koordinator Fotografer : Yudistiro Pranoto

Video Editors: Mu'arif Ramadhan, Ifaldi Musyadat, Mochamad Nur.

4.1.1.3. Visi dan Misi iNews

Visi dan misi iNews tercemin pula dalam slogan iNews, yaitu Inspiring dan Innovative.

Visi: iNews.id memiliki visi untuk menjadi portal berita nasional dan regional yang inspiratif dan informatif.

Misi: iNews.id adalah menyajikan berita dan fitur daring (dalam jaringan/online) yang enak dibaca, mendalam, akurat, atraktif (multimedia base) serta menginspirasi siapa saja, di mana saja dan kapan saja.

4.1.1.4 Profil Media VIVA.co.id

VIVA.co.id adalah portal berita daring yang dikelola oleh PT. Viva Media Baru, anak perusahaan PT Visi Media Asia Tbk yang berkode VIVA

di pasar saham. VIVA Group juga adalah induk usaha dari media televisi dari ANTV dan tvOne. Diluncurkan pada 17 Desember 2008 di Jakarta, portal ini sebelumnya bernama VIVAnews.com. Dengan mengusung tagline *indepth and trusted*, portal berita dan informasi VIVA.co.id langsung mendapatkan tempat di hati pembaca dengan menampilkan tulisan yang mendalam serta menghadirkan konten dengan foto dan infografik. Ketika itu belum menjadi keharusan dalam setiap berita menampilkan foto di kebanyakan media online.

Meski baru lahir, pada medio 2009, VIVAnews.com langsung mencuri perhatian dan menyodok sejumlah portal berita yang sudah lebih dulu ada. Bahkan pernah menembus sebagai portal berita nomor satu, di lembaga pengukuran dan pemeringkat *Effective Measures* dan berada nomor dua berdasarkan *Alexa.com*. Kemudian pada tahun 2012 VIVAnews.com berubah nama menjadi VIVA.co.id.

Perubahan domain dan nama tersebut bertujuan agar VIVA.co.id tak sekedar menjadi sebuah portal berita saja, namun juga portal yang menghadirkan konten berbasis *user generate content (UGC)* hiburan, *lifestyle* dan yang disukai perempuan serta *market place*. Ketika itu dihadirkan beberapa brand sekaligus yang masih berada dalam satu domain yakni VIVAnews, VIVALife, VIVAbola, VIVAforum, VIVALog dan VIVAsocio. Di tahun 2018 VIVA.co.id mengubah logo dan taglinenya, menjadi #1NEWSTAINMENT.

Perubahan ini untuk logo yang lebih dinamis dan tagline yang lebih fokus pada berita dan entertainment, sebagai bagian dari strategi mencuri perhatian kalangan milenial dan generasi Z. Perubahan terus dilakukan dimana pada tahun 2019, selain portal VIVA.co.id, juga diluncurkan 6 media baru yang masih berada di bawah naungan PT VIVA Media Baru (VMB). Kelimanya adalah portal jagodangdut.com, 100kpj.com, intipseleb.com, vlix.id, VIVAnews.com serta sahijab.com. Setelah berjalan dengan seiring perkembangan pembaca, VIVAnews.com pada Juli 2020 kembali menyatu di VIVA.co.id. Ini bertujuan agar pembaca bisa menikmati keberagaman berita di laman VIVA.co.id.

Pembaca mengakses VIVA.co.id melalui web browser, mobile web browser dan apps di Google Play (Android) dan Apps Store (iOS). Selain melayani pembaca dengan konten secara teks, foto, infografik dan video, VIVA.co.id juga melayani live streaming dari tvOne dan ANTV. Begitu juga layanan konten terutama video bisa diakses melalui akun di Dailymotion, Youtube, Facebook, Twitter dan Instagram.

4.1.1.5 Logo VIVA.co.id



4.1.1.6 Struktur Redaksi VIVA.co.id

Dewan Redaksi : Lalu Mara Satriawangsa

Pemimpin Redaksi : M.E. Aditya Laksana Yudha

Sekretaris Redaksi : Sinta Nurmalasari

News : Dedy Priatmojo (Penanggung Jawab), Lis Yuliatwati, Jihad Akbar, Hardani Tri Yoga, Agus Rahmat, Fikri Halim, Anwar Sadat, Edwin Firdaus, M. Yudha Prasetya, Foe Peace Simbolon, Ahmad Farhan, Anisa Aulia, Natania Longdong, Yeni Lestari, Rahmat Fatahillah Ilham, Zandy Pradana

Bola dan Sport : Luzman Rifki Karami (Penanggung Jawab), Riki Ilham Rafles, Robbiyanto

Digital, Otomotif & English Site : Krisna Wicaksono (Penanggung Jawab), Lazuardhi Utama, Yunisa Herawati, Arianti Widya

Showbiz & Lifestyle : Lutfi Dwi Pujiastuti (Penanggung Jawab), Sumiyati, Aiz Budhi, Ichsan Suhendra, Isra Berlian, Donny Adhyasa

Militer : Bayu Adi Wicaksono (Penanggung Jawab), Raditya Andriansyah, Rifki Arsilan

Viral & Edukasi : Zaky Alyamani (Penanggung Jawab)

Peliputan : Bayu Januar Nugraha (Koordinator Liputan), Syahdan Nurdin (Koordinator Daerah)

Multimedia : Kurnen Permana Putra (Penanggung Jawab), Rahmat Dade Prayogi, Rosikin, Dwi Agus Surya Iskandar, Muzamil Al Ghifari, Reski Kurnia, Retta Putri, Rachmat Nofianto, Ali Wafa

Sosial Media: Binteri Putri Afsari (Penanggung Jawab), Putri Sekar Arum, Aisha Kamelia, Iman Taufik

Trends : Tasya Paramitha (Penanggung Jawab), Agus Setiawan, Dedi, Trisya Frida, Zaki Islami, Deddy Setiawan, Dian Lestari, Surya Aditya, Tamara Amalia, Helsa Alvina, Siti Adisya Kirana

Program The Interview : Mohammad Arief Hidayat

4.2. Penyajian dan Analisis Data

4.2.1. Berita iNews.id

4.2.1.1. Berita 1

“Dirty Vote Hilang dari Pencarian YouTube, Warganet Bertanya-tanya”

Senin, 12 Februari 2024

PERANGKAT FRAMING	UNIT PENGAMATAN	HASIL PENGAMATAN
sintaksis	Headline, Lead, Latar Informasi, Sumber Kutipan, Penutup	<ol style="list-style-type: none">1. Judul : Dirty vote hilang dari pencarian youtube, warganet bertanya-tanya2. Lead : Film Dirty Vote menarik perhatian khalayak luas. Kini, Dirty Vote mendadak hilang dari kanal aslinya di platform YouTube. Film Dirty Vote menyita perhatian sejak dirilis. Film garapan Dandhy Laksono ini menganggap isu kecurangan yang terjadi selama pemilu.

		<ol style="list-style-type: none"> 3. Latar Informasi : Warganet yang mengakses video di youtube tidak dapat ditemukan. 4. Kutipan : Warganet "Film Dirty Vote official akunnya kok gak ada ya? Apa hilang karena banyak yang repot apa emang di privasi sama pemiliknya nih?" kata akun @al*** "Ini Dirty Vote sudah hilang dari YT? Wrwrw belum sempet nonton lah," kata akun @hai*** 5. Sumber Pernyataan : warganet pada platform X 6. Penutup : Mereka bergantian memaparkan dugaan kecurangan-kecurangan Pemilu 2024. Salah satunya lolosnya anak presiden RI Joko Widodo, Gibran Rakabuming Raka sebagai calon wakil presiden. Padahal usianya tidak memenuhi syarat.
Skrip	Kelengkapan berita	<ol style="list-style-type: none"> 1. What : Dirty vote mendadak hilang dari kanal aslinya di platform Youtube 2. Who : Dandhy Laksono 3. When : 12 Februari 2024 4. Where : Akun YouTube Dirty Vote Official

		<p>5. Why : Hilangnya Dirty Vote dari pencarian YouTube</p> <p>6. How : Video asli tidak ditemukan namun masih bisa diakses dari link yang dibagikan oleh Dandhy di platform X</p>
Tematik	Paragraf, proposisi kalimat, hubungan antar kalimat.	<p>Paragraf : 11 Paragraf</p> <p>Proposisi Kalimat : Mayoritas penulisannya adalah kalimat proposisi yang mengandung arti mutlak</p> <p>Hubungan Antar Kalimat : Saling berkaitan</p>
Retoris	Kata, idiom, gambar, grafik	Penggunaan kata dengan makna konotasi positif. Foto sampul berita ini menggunakan foto poster pada film documenter

Pembahasan yang didapatkan dari data di atas adalah sebagai berikut:

Analisis Struktur Sintaksis, penggunaan *headline* dalam berita berita “Dirty Vote Hilang dari Pencarian YouTube, Warganet Bertanya-tanya” sesuai dengan *lead* yang dicantumkan. Latar informasi pada berita ini adalah Warganet yang mengakses video di youtube tidak dapat ditemukan dan pada bagian penutup berisikan informasi bahwa salah satunya lolosnya anak presiden RI Joko Widodo, Gibran Rakabuming Raka sebagai calon wakil presiden. Padahal usianya tidak memenuhi syarat.

- Lead : Film Dirty Vote menarik perhatian khalayak luas. Kini, Dirty Vote mendadak hilang dari kanal aslinya di platform YouTube. Film

Dirty Vote menyita perhatian sejak dirilis. Film garapan Dandhy Laksono ini menganggap isu kecurangan yang terjadi selama pemilu.

- Latar informasi : Warganet yang mengakses video di youtube tidak dapat ditemukan.
- Kutipan : Pada paragraph keenam terdapat kutipan narasumber, yaitu "Film Dirty Vote official akunnya kok gak ada ya? Apa hilang karena banyak yang report apa emang di privasi sama pemiliknya nih?" kata akun @al*** , "Ini Dirty Vote sudah hilang dari YT? Wrwrw belum sempet nonton lah," kata akun @hai***, "Dirty Vote hilang dari pencarian YT," ujar pengguna akun @midh****
- Pernyataan : Pada paragraf keenam, terdapat pernyataan warganet bahwa hilangnya video dirty vote dari pencarian youtube.
"Film Dirty Vote official akunnya kok gak ada ya? Apa hilang karena banyak yang report apa emang di privasi sama pemiliknya nih?"
- Penutup : Mereka bergantian memaparkan dugaan kecurangan-kecurangan Pemilu 2024. Salah satunya lolosnya anak presiden RI Joko Widodo, Gibran Rakabuming Raka sebagai calon wakil presiden. Padahal usianya tidak memenuhi syarat.

Analisis Struktur Skrip, pola penyusunan pada berita dapat diketahui dengan kelengkapan berita, yaitu 5W+1H. dalam hal ini, iNews.id telah menulis berita sesuai kaidah jurnalistik yang meliputi, (Apa) yaitu video dirty vote mendadak hilang dari kanal aslinya di platform Youtube. Selanjutnya adalah (kapan) hilangnya video dirty vote diketahui oleh khalayak luas tanggal 12 Februari

2024. Unsur (siapa) yaitu, Dandhy Dwi Laksono (Sutradara). Unsur (dimana) yaitu di Akun youtube dirty vote official yang menjadi wadah warganet dalam mencari video asli. Unsur (kenapa) yaitu hilangnya video dirty vote dari pencarian youtube, saat search dengan kata kunci dirty vote video masih terlihat tetapi bukan dari kanal aslinya dan video tersebut telah diunggah oleh beberapa akun dengan menggunakan nama dirty vote. Selanjutnya unsur (bagaimana) adalah video asli tidak ditemukan namun masih bisa diakses dari link yang dibagikan oleh Dandhy di platform X.

Analisis Struktur Tematik, secara keseluruhan, berita di atas terbagi atas 11 paragraf yang terdiri dari satu hingga dua kalimat. Jurnalis iNews.id menuliskan sebuah fakta pada lead hingga awal dari isi berita yang membahas hilangnya video dirty vote dari pencarian youtube mulai dari pembuka hingga penutup berita. *Lead* yang digunakan oleh iNews.id cukup informatif dan mencakup berita yang dapat dibuktikan pada kalimat

Analisis Struktur Retoris, struktur retoris memperhatikan penekanan fakta yang dilakukan oleh wartawan. Pada berita ini, penekanan fakta terjadi pada bagian kalimat yang menunjukkan bahwa video dirty vote di kanal youtube telah hilang. Terdapat tiga paragraf yang menjelaskan pernyataan tersebut pada berita ini.

*"Film Dirty Vote official akunnya kok gak ada ya? Apa hilang karena banyak yang repot apa emang di privasi sama pemiliknya nih?" kata akun @al****

*"Ini Dirty Vote sudah hilang dari YT? Wrwrw belum sempet nonton lah," kata akun @hai****

*"Dirty Vote hilang dari pencarian YT," ujar pengguna akun @midh*****

Lebih lanjut, terdapat satu gambar yang menjadi objek pendukung pemberitaan. Gambar yang ditampilkan pada berita memiliki arti tersendiri, dengan menampilkan digital poster pada film documenter berupa sebuah permainan catur yang menggambarkan sebuah permainan yang membutuhkan strategi yang terstruktur untuk bisa menang.

4.2.1.2. Berita 2

“Dirty Vote Sudah Ditonton Lebih dari 6 Juta Kali Hari Ini,

Netizen: Film Berani dari Akademisi”

Senin, 12 Februari 2024 - 10:33:00 WIB

PERANGKAT FRAMING	UNIT PENGAMATAN	HASIL PENGAMATAN
Sintaksis	Headline, Lead, Latar Informasi, Sumber Kutipan, Penutup	<ol style="list-style-type: none"> 1. Judul : Dirty vote sudah ditonton lebih dari 6 juta kali hari ini, netizen: film berani dari akademisi 2. Lead : Film dirty vote yang menyoroti desain kecurangan pemilu 2024 sudah ditonton 6 juta kali pada senin, 12 Februari 2024 hingga pukul 10.00 WIB. Film ini disutradarai Dandhy Laksono. Ada tiga akun YouTube yang menayangkan film tersebut. Sebanyak 966.959 penonton di akun YouTube Refly Harun, sebanyak 3.484.735 di YouTube Dirty Vote dan 2.409.507 di Youtube Pusat Studi

		<p>Hukum dan Kebijakan (PSHK) Indonesia.</p> <p>3. Latar Informasi : Film dirty vote yang menyoroti desain kecurangan pemilu sudah ditonton 6 juta kali.</p> <p>4. Kutipan : Warganet "Tadinya saya enggan ke TPS tapi untuk saat ini saya harus vote untuk kebaikan bersama. Thanks Dirty Vote," ucap @rahma***** "Kami yang awam politis harus banget nonton ini terima kasih edukasinya," ucap @nadya****. "Film berani dari akademisi berkompetensi yang tidak hanya berdasar asumsi," ucap @agni****.</p> <p>Wakil Ketua TKN Prabowo-Gibran, Habiburokhman</p> <p>"Di negara demokrasi semua orang memang bebas menyampaikan pendapat. Namun, perlu kami sampaikan sebagian besar yang disampaikan dalam film tersebut adalah sesuatu yang bernada fitnah, narasi kebencian yang sangat asumtif dan sangat tidak ilmiah."</p> <p>Deputi Hukum TPN Ganjar-Mahfud, Todung Mulya Lubis</p> <p>"Jadi kalau dikatakan itu hanya untuk mendiskreditkan dan mendegradasi</p>
--	--	---

		<p>penyelenggara pemilu, menurut saya tidak tepat sama sekali,"</p> <p>5. Sumber Pernyataan : Wakil ketua TKN Prabowo-Gibran, Deputi Hukum TPN Ganjar-Mahfud, Todung Mulya Lubis dan warganet pada platform X</p> <p>6. Penutup : Kalimat yang digunakan berbeda dengan inti berita</p>
Skrip	Kelengkapan berita	<p>1. What : Film dirty vote yang menyoroti desain kecurangan pemilu 2024 sudah ditonton 6 juta</p> <p>2. Who : Zainal Arifin, Feri Amsari dan Bivitri Susanti</p> <p>3. When : 12 Februari 2024</p> <p>4. Where : Akun youtube refly harun, akun youtube dirty vote, akun youtube PSHK</p> <p>5. Why : TKN Prabowo-Gibran menuding film tersebut mengandung unsur kebencian.</p> <p>6. How : ketiga pakar hukum tata negara menerangkan berbagai kecurangan pemilu dari bansos hingga putusan MK soal batas usia capres-cawapres.</p>
Tematik	Paragraf, proposisi kalimat, hubungan antar kalimat.	<p>Paragraf : 10 Paragraf</p> <p>Proposisi Kalimat : Mayoritas penulisannya adalah kalimat proposisi yang mengandung arti mutlak</p> <p>Hubungan Antar Kalimat : saling berkaitan</p>

Retoris	Kata, idiom, gambar, grafik	Penggunaan kata dengan makna konotasi positif. Foto sampul berita ini menggunakan foto saat persiapan take oleh ketiga narasumber
----------------	-----------------------------	---

Pembahasan yang didapatkan dari data di atas adalah sebagai berikut:

Analisis Struktur Sintaksis, diketahui dari headline iNews.id yang terbit pada tanggal 12 Februari 2024 berjudul “Dirty Vote Sudah Ditonton Lebih dari 6 Juta Kali Hari Ini, Netizen: Film Berani dari Akademisi”. Headline tersebut terdiri dari enambelas kata dan tidak mengandung morfem terikat. Headline berita mengandung dua unsur pembahasan yang mewakili isi berita yakni terkait jumlah penonton dan komentar-komentar tentang video dirty vote yaitu pada kalimat “Dirty Vote Sudah Ditonton Lebih dari 6 Juta Kali Hari Ini,..” dan kalimat “...Netizen: Film Berani dari Akademisi”. Namun pada *lead* dalam berita ini tidak mewakili keseluruhan isi yang ingin disampaikan. Penulis mencantumkan kutipan komentar dari khalayak umum serta beberapa pihak yang berkaitan dengan film dirty vote diantaranya Wakil ketua TKN Prabowo-Gibran dan Deputy Hukum TPN Ganjar-Mahfud.

Analisis Struktur Skrip, pola penyusunan pada berita dapat diketahui dengan kelengkapan berita, yaitu 5W+1H. dalam hal ini, iNews.id telah menulis berita sesuai kaidah jurnalistik yang meliputi, (Apa) yaitu video dirty vote yang menyoroti desain kecurangan pemilu sudah di tonton 6 juta kali. Selanjutnya adalah (kapan) jumlah tontonan hingga 6 juta kali pada hari senin tanggal 12 Februari 2024. Unsur (siapa) yaitu, Zainal Arifin, Feri Amsari dan Bivitri Susanti yang

menjadi bagian dalam film yang telah ditonton 6 juta kali tersebut. Unsur (dimana) yaitu di akun youtube refly harun, akun youtube dirty vote, akun youtube PSHK. Total 6 juta kali tontonan video dirty vote adalah dari ketiga akun tersebut. Unsur (mengapa) TKN Prabowo-Gibran menuding film tersebut mengandung unsur kebencian. Selanjutnya unsur (bagaimana) adalah ketiga pakar hukum tata negara menerangkan berbagai kecurangan pemilu dari bansos hingga putusan MK soal batas usia capres-cawapres.

Analisis Struktur Tematik, berita ini terdiri dari 10 Paragraf dengan penulisan kalimatnya mayoritas kalimat proposisi yang mengandung arti mutlak. Penjelasan setiap paragram disampaikan secara tertata dan saling berkaitan mulai dari jumlah tontonan video dirty vote hingga komentar tentang video tersebut sebagaimana yang tertulis pada headline.

Analisis Struktur Retoris, penggunaan kata dengan makna konotasi positif. Foto sampul berita ini menggunakan foto saat persiapan take oleh ketiga narasumber yang bersumber dari youtube video dirty vote. Foto ini menunjukkan bagian dari isi berita yakni pada penyebutan tiga pakar pada film dirty vote.

4.2.1.3 Berita 3

“Dosen UGM Sebut Film Dirty Vote Jadi Pertimbangan Masyarakat Tentukan Pilihan di Bilik Suara”

Selasa, 13 Februari 2024 - 14:35:00 WIB

PERANGKAT FRAMING	UNIT PENGAMATAN	HASIL PENGAMATAN
Sintaksis	Headline, Lead, Latar Informasi, Sumber Kutipan, Penutup	<ol style="list-style-type: none"> 1. Judul : Dosen UGM sebut film dirty vote jadi pertimbangan Masyarakat tentukan pilihan di bilik suara 2. Lead : Dosen hukum tata negara fakultas hukum UGM, Yance Arizona menyebut film dirty vote menjadi pertimbangan Masyarakat menentukan pilihan di bilik suara pada besok rabu 14 Februari 2024. Film tersebut menyoroti kecurangan pemilu 2024. 3. Latar Informasi : Yance Arizona, Dosen hukum tata negara UGM film dirty vote menjadi pertimbangan masyarakat menentukan pilihan di bilik suara 4. Kutipan : Dosen hukum tata negara UGM “Jadi kan ini pertimbangan untuk memasuki bilik suara besok,” ucap Yance Arizona usai Kuliah Umum yang digelar Departemen HTN Fakultas Hukum UGM “Yang kedua ini kemas menarik bagaimana menjadikan film jadi media pembelajaran,” ungkapnya “Ada lima kotak jadi pertimbangkan dengan baik untuk menentukan pilihan

		<p>dan setelah itu akan menjadi warga negara yang aktif,” tandasnya</p> <p>5. Sumber Pernyataan : Dosen hukum tata negara, Yance Arizona</p> <p>6. Penutup : “Ada lima kotak jadi pertimbangkan dengan baik untuk menentukan pilihan dan setelah itu akan menjadi warga negara yang aktif,” tandasnya</p>
Skrip	Kelengkapan berita	<ol style="list-style-type: none"> 1. What : Yance menyebut film dirty vote menjadi pertimbangan Masyarakat menentukan pilihan di bilik suara pada besok rabu 14 Februari 2024 2. Who : Yance Arizona, Dosen hukum tata negara UGM 3. When : 13 Februari 2024 4. Where : Fakultas Hukum UGM 5. Why : Film dirty vote menyoroti kecurangan pemilu 2024 6. How : Dirty vote menjadi pembelajaran menarik bagi para mahasiswa khususnya untuk mengkritisi isu-isu hukum
Tematik	Paragraf, proposisi kalimat, hubungan antar kalimat.	<p>Paragraf : 6 Paragraf</p> <p>Proposisi Kalimat : Mayoritas penulisannya adalah kalimat proposisi yang mengandung arti mutlak</p> <p>Hubungan Antar Kalimat : Saling berkaitan</p>

Retoris	Kata, idiom, gambar, grafik	Penggunaan kata dengan makna konotasi positif. Foto sampul berita ini menggunakan foto Yance Arizona saat diwawancara oleh para jurnalis
----------------	-----------------------------	--

Pembahasan yang didapatkan dari data di atas adalah sebagai berikut:

Analisis Struktur Sintaksis, headline berita tersebut yakni “Dosen UGM sebut film dirty vote jadi pertimbangan Masyarakat tentukan pilihan di bilik suara” sesuai dengan *lead* yang dicantumkan. *Lead* mewakili keseluruhan isi berita yakni tentang beragam pendapat dosen UGM Yance Arizona tentang film dirty vote untuk menentukan pilihan dalam pemilu. Penulis mencantumkan kutipan komentar hanya dari satu dosen UGM yakni Yance Arizona yang saling mendukung pada setiap kutipan. Hingga penutup berita menggunakan kutipan yang menjadi penekanan dari judul berita.

Analisis Struktur Skrip, pola penyusunan pada berita dapat diketahui dengan kelengkapan berita, yaitu 5W+1H. dalam hal ini, iNews.id telah menulis berita sesuai kaidah jurnalistik yang meliputi, (Apa) yaitu Yance menyebut film dirty vote menjadi pertimbangan Masyarakat menentukan pilihan di bilik suara pada besok rabu 14 Februari 2024. Selanjutnya adalah (kapan) pendapat dosen UGM Yance Arizona disampaikan pada 13 Februari 2024. Unsur (siapa) yaitu Yance Arizona, Dosen hukum tata negara UGM. Unsur (dimana) yaitu Fakultas Hukum UGM. Selanjutnya unsur (bagaimana) yaitu dirty vote menjadi

pembelajaran menarik bagi para mahasiswa khususnya untuk mengkritisi isu-isu hukum.

Analisis Struktur Tematik, berita ini terdiri dari 6 Paragraf dengan penulisan kalimatnya mayoritas kalimat proposisi yang mengandung arti mutlak. Penjelasan setiap paragraf dan setiap kalimat saling berkaitan serta menguatkan.

Analisis Struktur Retoris, penggunaan kata dengan makna konotasi positif. Foto sampul berita ini menggunakan foto Yance Arizona dengan background tema diskusi dan logo kampus UGM saat kuliah umum via online. Foto ini menjadi pendukung berita yang mana Yance Arizona sebagai satu-satunya narasumber dalam berita dan tokoh yang menjadi headline dalam berita.

4.2.1.4. Berita 4

“Wapres Ma'ruf Amin soal Film Dirty Vote: Harus Direspons dengan Baik”

Senin, 12 Februari 2024 - 18:54:00 WIB

PERANGKAT FRAMING	UNIT PENGAMATAN	HASIL PENGAMATAN
Sintaksis	Headline, Lead, Latar Informasi, Sumber Kutipan, Penutup	<ol style="list-style-type: none"> 1. Judul : Wapres Ma'ruf Amin soal film dirty vote: harus direspons dengan baik 2. Lead : Wakil presiden Ma'ruf Amin menilai film documenter dirty vote merupakan bagian dari dinamika politik. Pemerintah harus merespons kritikan terkait

		<p>indikasi kecurangan pemilu 2024 sebagaimana disampaikan tiga ahli hukum tata negara dalam film itu.</p> <p>3. Latar Informasi : Ma'ruf Amin, Wakil Presiden mengingatkan agar pesta demokrasi lima tahunan dapat berjalan dengan baik, jujur dan adil</p> <p>4. Kutipan : Wakil Presiden, Ma'ruf Amin "Saya kira, kita harapkan bahwa keinginan-keinginan yang lebih baik itu tentu harus direspons dengan baik pula". "Mudah-mudahan tidak terjadi, ketidakjujuran itu mudah-mudahan tidak terjadi. Saya kira harapan kita semua itu. Supaya pemilu ini berjalan dengan baik dan lancar," kata wapres. "Ya, saya kira semua pihak ya harus menjaga supaya Pemilu ini berjalan dengan baik, jurdil. Di TPS-TPS kan sudah ada pelaksana kemudian ada juga saksi-saksi, dan semua ikut mengawasi saya kira," ujarnya. "Yang penting pemilu ini berjalan dengan baik dan juga tidak terjadi hal-hal yang kita khawatirkan, terutama jangan sampai terjadi perpecahan di</p>
--	--	--

		<p>masyarakat kita, karena adanya pemilu kemudian terjadi permusuhan," ujar wapres.</p> <p>5. Sumber Pernyataan : Wakil presiden, Ma'aruf Amin</p> <p>6. Penutup : Penyaluran bansos di era pemerintahan Jokowi cenderung meroket jelang pemilu</p>
Skrip	Kelengkapan berita	<p>1. What : Pemilu 2024 jangan sampai membuat perpecahan di masyarakat.</p> <p>2. Who : Ma'ruf Amin, Wakil Presiden</p> <p>3. When : 12 Februari 2024</p> <p>4. Where : Istana Wapres</p> <p>5. Why : Film Dirty Vote menyampaikan fakta frekuensi pembagian bansos menjelang pemilu lebih banyak</p> <p>6. How : Wapres juga berharap agar ketidakjujuran yang diungkap film Dirty Vote di Pemilu 2024 tidak terjadi</p>
Tematik	Paragraf, proposisi kalimat, hubungan antar kalimat.	<p>Paragraf : 11 paragraf</p> <p>Proposisi Kalimat : Mayoritas penulisannya adalah kalimat proposisi yang mengandung arti mutlak</p> <p>Hubungan Antar Kalimat : Saling berkaitan</p>

Retoris	Kata, idiom, gambar, grafik	Penggunaan kata dengan makna konotasi positif. Foto sampul berita ini menggunakan foto Ma'ruf Amin saat diwawancara oleh para jurnalis
----------------	-----------------------------	--

Pembahasan yang didapatkan dari data di atas adalah sebagai berikut:

Analisis Struktur Sintaksis, headline berita tersebut yakni “Wapres Ma'ruf Amin soal film dirty vote: harus direspons dengan baik” sesuai dengan *lead* yang dicantumkan. *Lead* mewakili keseluruhan isi berita yakni tentang komentar wakil presiden Ma'ruf Amin terkait film dirty vote serta berbagai macam indikasi kecurangan yang disampaikan dalam film tersebut. Penulis mencantumkan beberapa kutipan terkait oleh wakil presiden yang sesuai dengan yang tertulis pada headline. Berita ini ditutup dengan penyampaian tentang kecurangan berupa pembagian bansos yang kian massif di era presiden Jokowi pada tahun 2024.

Analisis Struktur Skrip, pola penyusunan pada berita dapat diketahui dengan kelengkapan berita, yaitu 5W+1H. dalam hal ini, iNews.id telah menulis berita sesuai kaidah jurnalistik yang meliputi, (Apa) yaitu Pemilu 2024 jangan sampai membuat perpecahan di masyarakat. Selanjutnya adalah (kapan) ungkapan wakil presiden Ma'ruf Amin disampaikan pada 13 Februari 2024. Unsur (siapa) yaitu wakil presiden Ma'ruf Amin. (dimana) yaitu istana wakil presiden Jakarta. Selanjutnya unsur (mengapa) yaitu Film Dirty Vote menyampaikan fakta frekuensi pembagian bansos menjelang pemilu lebih banyak yang mana ini dilakukan pada pemerintahan presiden Jokowi. (Bagaimana) yaitu respon wakil presiden Ma'ruf

amin pada akhir pendapatnya adalah berharap agar ketidakjujuran yang diungkap film Dirty Vote di Pemilu 2024 tidak terjadi.

Analisis Struktur Tematik, berita ini terdiri dari 11 Paragraf dengan penulisan kalimatnya mayoritas kalimat proposisi yang mengandung arti mutlak. Penjelasan setiap kalimatnya saling berkaitan. Penulis menggunakan sub judul baru untuk menjelaskan tentang isi film dirty vote yang berkaitan dengan penyaluran bansos. Hal ini menjadikan penyampaian berita bisa terfokus pada tiap poin pembahasannya.

Analisis Struktur Retoris, penggunaan kata dengan makna konotasi positif. Foto sampul berita ini menggunakan foto wakil presiden Ma'ruf Amin Ketika di wawancara di istana wakil presiden. Foto ini menjadi penguat isi berita bahwa ini benar-benar disampaikan oleh wakil presiden.

4.2.1.5. Berita 5

“Sejumlah Kejanggalan Film Dirty Vote Viral di Medsos, Oalah Benarkah Begitu?”

Selasa, 13 Februari 2024 - 10:02 WIB

PERANGKAT FRAMING	UNIT PENGAMATAN	HASIL PENGAMATAN
Sintaksis	Headline, Lead, Latar Informasi, Sumber Kutipan, Penutup	<ol style="list-style-type: none"> 1. Judul : Sejumlah Kejanggalan Film Dirty Vote Viral di Medsos, Oalah Benarkah Begitu? 2. Lead : Film dokumenter Dirty Vote berhasil mengguncang jagat

		<p>perpolitikan dalam negeri dan mendapat respon yang luar biasa dari beragam kalangan lantaran kemunculan film itu sendiri tepat pada saat suhu politik yang tengah memanas.</p> <p>3. Latar Informasi : akun media social x @sosmedkeras menggunggah beragam kejanggalan dalam film dirty vote.</p> <p>4. Kutipan : Dandhy Dwi Laksono “Ada saatnya kita menjadi pendukung capres-cawapres, tetapi hari ini saya ingin mengajak setiap orang untuk menonton film ini sebagai warga negara,” kata Dandhy</p> <p>5. Sumber Pernyataan : Platform X akun @sosmedkeras</p> <p>6. Penutup : beberapa netizen juga menolak mengatakan Dirty Vote sebagai black campaign karena apa yang diberberkan oleh sang sutradara adalah fakta. Namun demikian, hal tersebut belum terkonfirmasi kebenarannya.</p>
--	--	---